

PREMIO AVONNI 2024

# Por primera vez en la región lanzan concurso nacional de innovación

Óscar Rosales Cid / La Serena

 @eldia\_rosales

Ayer se lanzó en dependencias del salón Gabriel González Videla del edificio de la delegación presidencial, el concurso nacional "Premio Nacional de Innovación Avonni 2024", organizado por Foro Innovación.

De hecho, la directora ejecutiva de esta entidad, Francisca Martín, destacó que esta es la primera vez que se lanza en La Serena, en donde además, se cerró la gira nacional de la organización.

En relación al concurso mencionó que permite visibilizar la innovación y aquellos emprendimientos que están marcando diferencias en los territorios, impulsando proyectos que permiten

**El plazo de postulación para participar en esta instancia vence el próximo 30 de junio. En la oportunidad se destacó que esta iniciativa permite visibilizar aquellos emprendimientos que marcan diferencias en la estructura productiva del país.**

generar transformaciones importantes.

"El Premio Nacional de Innovación partió hace 18 años cuando esta palabra la gente ni siquiera la conocía y a través de esta vía lo que se hizo fue darle más acceso a las innovaciones a generar oportunidades. Es un premio honorífico, que no entrega dinero, pero sí es un sello de calidad", señaló. Un ejemplo de ello, es una de las

ganadoras de este galardón en 2023: la empresa de base científico-tecnológica, Acústica Marina, la que instaló una serie de boyas hidroacústicas en la localidad de Chungungo, que captan los sonidos del mar, los procesan con inteligencia artificial y son capaces de enviar alertas cuando hay presencia de cetáceos y barcos para evitar colisiones.

"Es muy importante para nosotros poder mostrar nuestro trabajo a nivel nacional. Eso nos permite un posicionamiento, ir sensibilizando acerca de lo que hacemos, que tiene un fin: la protección de los océanos", señaló Marcela Ruiz, directora ejecutiva de la empresa.

En tanto, Elvira Badilla, vicerrectora de la Universidad Católica del Norte, sede Coquimbo, resaltó que para ellos como institución, era importante que Foro Innovación los haya convocado para ser parte como organizadores del lanzamiento de este premio.

"Dentro de nuestras funciones como universidad es importante participar de esta plataforma, porque con eso colaboramos también al desarrollo de la región, del país y logramos mostrar los talentos regionales, que sean capaces de aparecer", indicó la

## Zona de debates



**Marcela Ruiz**  
GANADORA PREMIO 2023

**"Es muy importante para nosotros poder mostrar nuestro trabajo a nivel nacional. Eso nos permite un posicionamiento acerca de lo que hacemos"**



**Francisca Martín**  
DIREC. FORO INNOVACIÓN

**"Partió hace 18 años cuando esta palabra la gente ni siquiera la conocía y por esta vía lo que se hizo fue darle más acceso a las innovaciones"**



**Elvira Badilla**  
VICERRECTORA UCN

**"Dentro de nuestras funciones es importante participar en esta plataforma, porque con eso colaboramos también al desarrollo de la región"**



**Manuel Farías**  
FUNDACIÓN CHILE

**"Hemos participado desde el origen en el Foro de Innovación. Hoy la fundación actúa en calidad más bien de sponsor"**



**Andrés Zurita**  
DIRECTOR DE CORFO

**"Este premio a la innovación ha implicado un montón de trabajo, esfuerzo público-privado y este proceso de descentralización es significativo"**

procesos", sostuvo, subrayando que el talento digital genera competencias digitales avanzadas en personas que tienen capacidades profesionales desarrolladas, buscando contribuir a la transición digital o transformación digital, "que es una realidad que estamos viviendo en todo el país y en el mundo, y, evidentemente, que las competencias tienen que ser actualizadas de tal manera de que sea una transición justa y la gente no se quede fuera del mercado de trabajo por no haber tenido las competencias más avanzadas para abordar este desafío", cerró Manuel Farías.

Quien también participó en el lanzamiento de este concurso, fue el director regional de CORFO, Andrés Zurita, quien destacó que este premio a la innovación "ha implicado esfuerzos público-privados y en este proceso de descentralización es muy significativo que vengan con su lanzamiento a una región como la nuestra, donde es primera vez que se hace. Pero además, es un reflejo de que se apuesta por la innovación a nivel regional y se reconoce que hay innovaciones de muy buena calidad", precisó.

Es necesario destacar que las postulaciones para participar por el Premio Nacional de Innovación 2024 cierran el próximo 30 de junio.

vicerectora de la UCN.

### APOYO DESDE EL ORIGEN

En la misma línea, Manuel Farías, director de educación técnica y tra-

yectorias formativas laborales de la Fundación Chile, destacó que ellos han participado desde el origen en el Foro de Innovación. "Fue una de las fundadoras de esta institución. Después dejó de participar y el año

pasado, a través de una iniciativa que se llama Talento Digital postulamos al Premio Avonni y fue ganador. En esa misma circunstancia, la fundación actúa en calidad más bien de sponsor, apoyando y acompañando nuevos